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第 8回準備委員会では、上板橋第二中学校改築計画の進捗状況について、統合に伴う標準服及び学

用品等について、通学区域の変更について、通学路対策について、上板橋第二中学校記念室展示・保
管物品候補について、学校間交流事業等について、統合準備委員会の実施状況と確認事項について、
報告や意見交換等が行われました。主な内容は以下のとおりです。 

 

 

 

第 8回の統合準備委員会ということになります。前回は 5月 24日でしたので夏休みを挟みましてイ

ンターバルが空きましたけれども来年の 4月に向けてしっかりと準備を進めてまいりたいと思います。

よろしくお願いします。 

 

 

 

１ 規則改正について 

  平成３０年度の向原中学校と上板橋第二中学校の学校統合に伴い、平成２９年８月１日付で通

学区域を変更するため、「東京都板橋区立小学校及び中学校の就学指定等に関する規則」を改正し

ました。 

２ 学区域変更の内容 

  変更前後の通学区域一覧 

   向原中学校の通学区域の全域を、上板橋第二中学校の通学区域に編入しました。 

 

区  域 改正前 改正後 

大谷口一～二丁目 

向原一～三丁目 
向原中 上二中 

大谷口北町 6～8、16～43、49～90 番 

大谷口上町 29～35、42～91 番 

小茂根一丁目、小茂根二丁目 

上二中 上二中 

 

平成３３年４月には、上板橋第二中学校の新校舎が完成し、現向原中学校の校地に移転する予定で

す。この際、通学区域については一部を桜川中学校に編入する方向で検討しており、変更する際には

平成３２年度中に改めて規則の改正を行うこととなります。 

 

 

 

 ７月下旬より学校とヒアリングを行いながら、現在実施設計業務を行っております。 

 年内には各法令の審査を終え、平成 30年 3月には実施設計を完了する予定です。 

 平成 30年７月より解体工事を始める予定です。 

 

  

会長あいさつ 

通学区域の変更について 

上板橋第二中学校新校舎の改築計画の進捗状況について 
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統合準備員会の実施状況と確認事項について 
これまで統合準備委員会では以下

の内容を協議してきました。 

 

開 催 日 出席人数 協議事項の概要 

第 1 回 

平成 28 年 

10 月 18 日（火） 

18 名 

・会の名称決定、会則決定、会長選出 

・協議会意見書の内容確認 

・協議のスケジュール 

・区立小・中学校の通学区域の変更について 

第２回 

11 月 24 日（木） 
19 名 

・新上板橋第二中学校設計説明会実施報告 

・協議会検討経過の確認 

・協議会委員への事前ヒアリングの内容報告 

・平成 28 年度以降に検討する事項の確認 

第 3 回 

12 月 20 日（火） 
17 名 

・校歌・校章等に関する事務局案の提示及び了承 

・通学区域に関する説明 

第４回 

平成 29 年 

1 月 18 日（水） 

18 名 

・新上板橋第二中学校設計説明会スケジュールについて 

・通学区域変更に関する事務局案の提示及び了承 

・その他 

▷ 統合両中学校の交流活動について 

▷ 閉校式日程について 

第５回 

2 月 15 日（水） 
19 名 

・新上板橋第二中学校設計説明会実施の報告 

・平成 28 年度統合準備委員会実施状況と確認 

・平成 29 年度統合準備委員会スケジュール 

・その他 

 ▷ 平成 30 年度の統合後の学級数について 

 ▷ 通学希望校意向調査について 

第６回 

4 月 25 日(火) 
22 名 

・新委員の紹介とあいさつ 

・新会長の選出 

・通学区域変更の規則改正について 

・平成 28 年度分新上板橋第二中学校新校舎の設計に関する報告会実施状況について 

・平成 29 年度統合準備委員会の実施状況及び確認事項、スケジュールについて 

・各校記念室の紹介 

第７回 

5 月 24 日(水) 
20 名 

・新上板橋第二中学校改築計画の変更について 

・新上板橋第二中学校新校舎移転時期の変更による確認事項について 

・跡地活用についての意見聴取 

・記念室の規模・レイアウト、展示・保管物品についての検討 

・平成 29 年度統合準備委員会スケジュールと進 捗状況報告 

・その他 

 ▷ 両中学校での交流事業について 

第８回 

9 月 6 日(水) 
22 名 

・通学区域の変更について 

 (規則改正の完了に伴う最終報告) 

・通学路対策について 

 (進捗状況報告) 

・今後の準備委員会運営について 

・その他 
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向原中学校 宮田校長先生と、上板橋第二中学校 齋藤校長先生に交流事業等についてお話をうか

がいました。 

 

子ども達が一緒に生活するうえで、実際向原中の生徒が上二中に行ってみて校舎の中の様子や

雰囲気を味わったり体験したりする機会があったほうがスムーズに統合が進むだろうということ

で計画を立てて取り組んでいます。 

 

【生徒同士の交流】 

6月30日の5～6

時間目、上二中の

ほうに現在の 1 年

生と 2 年生の生徒

たちを連れていき

ました。上二中の

先生方も本当に温

かく迎えてくれま

して、最初体育館

の下の格技室で校

長先生からご挨拶

をいただき、上二

中の先生方を紹介していただきました。各グループに先生方がついていただいて上二中の中を引

率してもらって、5 時間目の授業を一緒に見て回るという活動を行いました。子ども達は小学校

の時に一緒だった子達もいるので、やあ、久しぶり、みたいな、そんな、手で挨拶するような感

じの場面もあったりして案外打ち解けている雰囲気でちょっと我々も安心しました。6時間目は、

1 年生は体育館の中でお互いを自己紹介するちょっとした名刺交換ゲームみたいなレクリエーシ

ョンを行いました。2年生 29人は、3教室に 10人くらいずつ各教室に分かれて各 6班あるグルー

プの中に 2人ずつ入って、そこで宝探しというゲームを皆でやりながら、お互い分かりあうよう

な機会を持ちました。学校では、エンカウンターという言葉を使いますが、人と出会った時に早

くお互いを知り合えて、仲良くなれるようなレクリエーションがあります。そういったものを取

り入れて上二中の先生方とリードしてくれる子ども達がうまく進行して向原中の生徒たちを受け

入れてくれたと思っています。活動している最中はあまり緊張感もなく打ち解ける場面が多かっ

たと思いますが、子どもによってはやはりちょっと構えている子もいましたので、そういう子た

ちが 2 学期末、3 学期と、年間 3 回の交流の機会でだんだん解きほぐれていくといいなと思いま

す。そんな形で子ども達の交流を進めてまいりました。7 月に土曜授業の公開があり、両校の先

生がお互いに訪問しました。その時に 6月 30日の交流の時にやった活動の内容を廊下に展示して

くれてありました。一発で終わるのではなくて、それが続いていくようなしかけをしてもらって

いるところもありがたいと思いました。 

 

【先生同士の交流】 

ほかにも、先生方の交流も行っています。お互い授業を見に行くということをこの 6月 7月に

行いました。なかなか授業を空けていくのは難しいのですが時間割をうまく調整して来てもらい

ました。この夏休み中に、捨てる物は捨てる、使う物は使う、できるだけ向原中の物で上二中で

使える物は上二中に持っていこう、それでもまだ余るようなもので使える物は区内の他の学校と

か施設で使えるようにしていこうというような手順で新しい学校づくり課と進めているところで

す。 

学校間交流事業等について 
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次回予定 

【研修会の実施】 

8月 31日に向原中で研修会を行いました。子ども達をいかに理解するかというテーマで研修を

行いました。そこに上二中の先生に 8人ほど来ていただきました。向原中と上二中の子ども達の

分析したデータを使った研修会を合同で行い、研修会が終わった後は、1年生の先生同士、2年生

の先生同士で話し合うという場面が見られました。お互い情報を交換して来年に向けて準備をし

ていこうという気持ちが 1学期の当初から比べると随分高まってきたという感じがしています。 

 

【生徒の取組み】 

向原中のほうも閉校に向けていろいろ準備をしております。玄関のところに航空写真が飾って

あります。閉校記念で 59年目ではありますが航空写真を撮りました。航空写真を記念誌に載せよ

うとか、記念誌と併せて記念 DVD を作ろうと今準備を進めているところです。ほかにも 10 月 28

日に文化発表会がありますがそこで向原中学校の 59 年間の歴史を子どもたち自身が調べてそれ

を発表するという場面があります。これも今取り掛かり始めていますが、メモリアルプロジェク

トチームというチームを作りまして、今リーダーの子が 12人ほどいます。73人のうちの 12人な

ので案外の数字ですが、やってもいいですよ、と手を挙げてくれたその子たち中心に記念誌を作

った文化祭の発表を作ったりすることのリーダーになってもらおうと思っています。ぜひ 28日に

よければ来ていただき卒業生や開校当時の地域の方へのインタビューのビデオもご覧いただけれ

ばと思っています。上二中の文化祭も重なっていますが、もしよかったらお願いします。 

 

【閉校式に向けての準備】 

閉校式を 3 月 10 日に予定していますけれ

ども、どんなふうにやろうか今計画しており

ます。できるだけ卒業生の方や地域の方々も

喜んでもらえるもの、今いる子どもたちが記

憶に残るもの、自分が在校していた時にこん

なだったなあということを、同窓会とかで、

ああだったね、こうだったねってしゃべれる

ような、そんな閉校式や閉校に向けた行事を

作っていってあげたいなというふうに思っ

ています。 

 

 

次回の開催は平成 30年 2月を予定しております。 

開催日は決まり次第ホームページ等でご案内します。 

日時： 平成 30年 2月 午後 6時 30分～午後 8時 00分 

場所： 上板橋第二中学校 2階 ランチルーム  

【準備委員会内容】 

（１）学校統合に伴う各事務作業の進捗状況確認  

（２）向原中学校閉校式典の準備進捗状況確認 

（３）統合準備委員会の完了確認及び閉会について  

（４）跡地活用、30 年度以降の対応案件等の報告 ほか 

委員会は原則傍聴できます。詳しくは下記までお問い合わせください。 

 

 

 

※上板橋第二中・向原中統合準備委員会ニュースは区ホームページからご覧いただけます。

http://www.city.itabashi.tokyo.jp/c_kurashi/079/079799.html 

発行元 板橋区教育委員会事務局 新しい学校づくり課 学校配置調整第一グループ  

電話 3579-2624 FAX 3579-4214 
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